

# Descubren 176 plantas de 'maría' en un barranco de Cáñar con riego por goteo

La Guardia Civil trata de localizar ahora al dueño de la plantación, que los agentes encontraron tras recorrer diversas zonas escarpadas

:: R. I.

**GRANADA.** La Guardia Civil ha decomisado en el término municipal de Cáñar, en medio del Parque Natural de Sierra Nevada la mayor plantación de cannabis sativa de las descubiertas hasta el momento a lo largo de este 2010, con ciento setenta y seis plantas de entre dos y tres metros de altura.

El descubrimiento se produjo después de una laboriosa tarea de los guardias civiles del puesto de Órgiva de recopilación de información, primero, y reconocimiento posterior del escarpado terreno en el que los propietarios de las plantaciones de cannabis tratan de ocultarlas a la vista.

Así, tras varias horas recorriendo a pie los distintos barrancos de la zona alpujarreña de Cáñar, en el paraje conocido como Robledal, los guardias civiles de Órgiva descubrieron una plantación de cannabis sativa tras una valla metálica.



Cáñar. Un guardia civil corta las plantas :: CEDIDA GUARDIA CIVIL

Las plantas, que ya estaban maduras, medían entre dos y tres metros de altura. Todos los ejemplares tenían riego por goteo y las gomas que suministraban el agua estaban enterradas, probablemente para que no las rompieran los animales que se pudieran colar allí. Esto da idea de lo 'profesional' que era la plantación.

Tras el descubrimiento vino la dura tarea de arrancar todas las plantas y trasladarlas hasta el acuartelamiento de la Guardia Civil de Órgiva, en donde quedaron depositadas a disposición judicial.

## Buscan al dueño

La Guardia Civil hasta el momento no ha podido localizar al propietario de la plantación. El dueño se cuidó de colocarlo en un lugar de difícil acceso para que no fuera intervenido por las autoridades, como finalmente ha ocurrido.

En apenas una semana, la Guardia Civil ha decomisado más de doscientas plantas de marihuana, en distintos parajes naturales. Sorvilán y Lújar el pasado fin de semana, y Cáñar ayer, han sido los escenarios donde se han hallado. Parece que la provincia tiene unas condiciones ideales para el cultivo de estas plantas.

## Arrestados por robar de una casa los televisores, una motosierra y una vareadora

:: A. MANSILLA

**GRANADA.** La Guardia Civil de Alfacar detuvo ayer a dos vecinos de la localidad de Cogollos Vega, y otro de Granada, por un presunto delito de robo con fuerza en las cosas. Los tres detenidos de madrugada desvalijaron una casa de Nívar, donde sabían que no estaban sus moradores. Los detenidos fueron sorprendidos 'in fraganti'.

Los interceptó la patrulla de la Guardia Civil de Alfacar, al comprobar que el vehículo iba cargado y los objetos sustraídos se salían por las ventanillas. En concreto, los ladrones se llevaron de botín de la casa de Nívar, dos televisiones grandes, dos aparatos de TDT; una máquina motosierra para cortar árboles; y una máquina vareadora de aceituna. Todos los efectos y los daños podrían estar valorados en unos cinco mil euros.

Al parecer, los delincuentes se dieron a la fuga, pero los agentes averiguaron el paradero de uno de ellos, con residencia en Cogollos Vega. Con una orden de registro domiciliario, la Guardia Civil recuperó todos los efectos robados y luego detuvieron a los otros dos autores.

## Centro de Lenguas Modernas

Universidad de Granada



## CURSOS DE LENGUAS EXTRANJERAS CURSO ACADÉMICO 2010/2011

El Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada ofrece cursos cuatrimestrales de 60 horas en **INGLÉS, FRANCÉS, ALEMÁN, ITALIANO, ÁRABE, CATALÁN, JAPONÉS, PORTUGUÉS, RUSO** y **SUECO** durante el año académico 2010/2011

### ► PRIMER CUATRIMESTRE CURSO 2010/2011

- **Matrícula:** Del 1 al 23 de septiembre de 2010
- **Prueba de nivel:** 21, 22 y 23 de septiembre de 2010
- **Duración:** Del 27 de septiembre de 2010 al 9 de febrero de 2011

### ► SEGUNDO CUATRIMESTRE CURSO 2010/2011

- **Matrícula:** Del 17 de enero al 10 de febrero de 2011
- **Prueba de nivel:** 8, 9 y 10 de febrero de 2011
- **Duración del curso:** Del 14 de febrero al 8 de junio de 2011

PRECIOS	Pago a plazos	Pago único	Pago a plazos Alumnado UGR*	Pago único Alumnado UGR*
Cuatrimestre (60 horas)	498 € (3 plazos de 166 €)	474 €	474 € (3 plazos de 158 €)	450 €
Curso completo (120 horas)	896 € (5 plazos de 166 € + 1 plazo de 66 €)	852 €	852 € (5 plazos de 158 € + 1 plazo de 62 €)	810 €

\*Para demostrar que es alumno de la UGR, debe presentar una copia de las tasas del curso 2010/2011

### RAZONES PARA ESTUDIAR EN EL CENTRO DE LENGUAS MODERNAS DE LA UNIVERSIDAD DE GRANADA:

Prepárate para el Examen de Acreditación de Nivel B1 de Lengua Extranjera para el Máster de Profesorado y los nuevos grados de la UGR  
Viaja a tu destino Erasmus o de vacaciones con un nivel de lengua que te permita sacarle el máximo beneficio de tu estancia  
Mejora tus expectativas profesionales con una formación de calidad  
El Centro de Lenguas Modernas está acreditado por la UGR para impartir cursos convalidables por créditos de libre configuración

### PARA MÁS INFORMACIÓN:

Centro de Lenguas Modernas. Placeta del Hospicio Viejo s/n. 18009. Granada  
Tel. 958 215 660 | Fax: 958 220 844 | Correo e: infoclm@esperanto.ugr.es  
Web: [www.clm-granada.com](http://www.clm-granada.com)



ugr | Universidad de Granada



## El alcalde dice que Cervezas Alhambra no puede seguir en su actual sede

### EUROPA PRESS

**GRANADA.** El alcalde de Granada, José Torres Hurtado (PP), ve «imposible» que Cervezas Alhambra pueda seguir fabricando en su actual ubicación por falta de espacio y ha confiado en el buen desarrollo de las negociaciones entre la empresa y la Junta para que la nueva factoría pueda salir del casco urbano y ubicarse en la parcela situada junto a Mercagranda.

La intención de Cervezas Alhambra es mudarse a unas instalaciones más grandes que le permitan aumentar su producción actual -de unos 500.000 hectolitros a entre 1,5 y 2,5 millones de hectolitros- y por ello baraja la posibilidad de compartir espacio en la parcela donde se ubicarán los talleres del AVE, que promueve el Estado, y el Centro de Transportes de Mercancías que impulsa el Gobierno andaluz.

El objetivo de la empresa es seguir operando en Granada, un deseo también compartido por el Ayuntamiento, que ya en su día solicitó a las instituciones competentes que agilizaran los trámites para hacer efectivo el traslado.



Los premiados y la obra que ha resultado ganadora. :: ALFREDO AGUILAR

## Arte y reciclaje se dan la mano en unos premios

Las concejales de Medio Ambiente, M<sup>a</sup> Dolores de la Torre y de Juventud, María Francés, entregaron ayer los premios al certamen 'Arte y reciclaje', cuyo primer premio ha sido para el sevillano Américo Parrilla por su 'Escarabajo pelotero' y el segundo para la joven Marta Konovalov.

## La Junta aporta dinero para los gastos urgentes de ayuntamientos

### R. I.

**GRANADA.** Los ayuntamientos granadinos recibirán este año 33 millones de euros a través del Fondo de Nivelación de la Consejería de Gobernación y Justicia, una de las líneas de cooperación financiera que la Junta de Andalucía mantiene con las entidades locales para que éstas puedan prestar los servicios básicos a sus habitantes, según informó ayer la delegada del Gobierno, María José Sánchez Rubio. Esta partida supone un 25,8 % de media más que el año pasado y se trata de una financiación incondicionada, es decir, que cada ayuntamiento lo destinará a sufragar los servicios y gastos públicos que considere más urgentes. Se trata de un esfuerzo inversor importante por parte de la Junta, sobre todo en estos momentos de dificultad económica, y una muestra más del compromiso del Gobierno andaluz con el municipalismo», señaló.

Según la delegada del Gobierno, la Junta lleva mucho tiempo impulsando medidas de apoyo a los ayuntamientos, destinadas a favorecer su liquidez, su solvencia y su estabilidad. Entre ellas, destacó el Plan de Cooperación Municipal y las inversiones del Plan Proteja I y II.

Nuevo BMW Serie 5

520d

¿Te gusta conducir?

## DISFRUTAR ES SERVIR DE INSPIRACIÓN A LOS DEMÁS

Todos nos inspiramos en algo, tenemos nuestros referentes, personas a las que admiramos porque aceptaron retos a los que nadie había querido enfrentarse. En BMW buscamos esta inspiración para cambiarlo todo. Así surge el nuevo BMW 520d, un referente en diseño, deportividad y eficiencia para su categoría ya que con su nuevo motor de 184 CV y la tecnología **BMW EfficientDynamics** ofrece unas **emisiones de CO<sub>2</sub> de 129 g/km** y un **consumo de tan sólo 4,9 l/100 km**. Inspirador ¿verdad?

### NUEVO BMW 520d POR 41.500 EUROS

**BMW EfficientDynamics** Menor consumo. Mejores prestaciones.

**BMW 520d**  
por 390 euros al mes durante 36 cuotas con una entrada de 13.045 euros y un valor final de 18.671 euros. TAE 6,93%. Incluye mantenimiento BMW Service Inclusive\* gratuito.

**Ilbira Motor**  
**Nuevo Concesionario Oficial BMW**  
Camino de Ronda, 183  
Tel.: 958 29 41 61  
Granada  
[www.ilbira.bmw.es](http://www.ilbira.bmw.es)

P.V.P. Península y Baleares para el modelo BMW 520d berlina con equipamiento de serie por 41.500 euros (Transporte e impuestos incluidos). Precio ofrecido por la Red Oficial de Concesionarios BMW. Modelo mostrado con equipamiento opcional. Precio del modelo visualizado, BMW 520d 54.709 euros. Ejemplo de financiación para el modelo BMW 520d. Comisión de formalización 497,96 euros. Importe a financiar 28.455 euros. Coste total de la operación 46.253,96 euros. TIN: 5,95%. Valor futuro garantizado: 18.671 euros (a 36 meses y hasta 45.000 km). A los tres años podrá devolverlo (según condiciones del contrato), cambiarlo o quedárselo pagando el valor final. Condiciones válidas hasta 31 de octubre de 2010. \*BMW Service Inclusive (5 años/100.000 km) gratuito. Más información en: [www.bmw.es/bmwserviceinclusive](http://www.bmw.es/bmwserviceinclusive)

# Dos inteligencias nada artificiales

Dos catedráticos de Computación consiguen que sus trabajos sean los más citados del mundo

Los profesores Francisco Herrera y Enrique Herrera-Viedma son referencia por las investigaciones realizadas en la UGR

■ ANDREA G. PARRA

**GRANADA.** Lo que ellos hacen es valorado y utilizado y citado por científicos de todo el mundo en sus trabajos. Son investigadores brillantes –en este caso no es un simple adjetivo ni se utiliza alegremente–. Francisco Herrera es un auténtico referente en investigación en el campo de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). Es catedrático en el departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial de la Universidad de Granada (UGR). Cuenta con un índice h=41 según el Web of Science, máximo exponente

mundial a nivel de evaluación científica. Cuarenta y uno de sus artículos han sido citados al más alto nivel –revistas científicas– en todo el mundo. Es un reto difícil de conseguir. Enrique Herrera-Viedma, catedrático del departamento de Ciencias de la Computación e Inteligencia Artificial es otro de los investigadores de la Universidad granadina con un mayor impacto en todo el mundo. Presenta un índice h=26 en el Web of Science.

Francisco Herrera, con sólo 44 años, es el primero en España en número de citas en el área de Informática. Se sitúa en 5.400, aproxi-

madamente con un promedio de 1.000 por año en los últimos tres años. Cifras que están al alcance de muy pocos a nivel internacional y de nadie en la Universidad granadina –en todas las áreas– y España en este campo. Enrique Herrera-Viedma cuenta con una media de 600 citas anuales. Sus trabajos –de ambos– en Soft Computing, rama de la Inteligencia Artificial en la que desarrollan sistemas de inteligencia con capacidad de razonamiento lingüístico, y modelos de computación bioinspirados, que imitan a la naturaleza para resolver problemas, son un referente en todo el mundo. Los aplican en diferentes ámbitos de la informática, minería de datos, sistemas de información en la web, entre otros.

Su labor se centra tanto en la transferencia como en la investigación básica, que es la que les permite publicar en las revistas científicas de mayor impacto mundial. La Web of Science es el máximo, pero también hay otros ‘rankings’ muy bien valorados en los que estos dos profesores están en lugares privilegiados. Francisco Herrera codirigió (junto con el profesor Verdegay, UGR) la tesis de Enrique y el trabajo desde entonces ha sido de máximo rendimiento.

## El Top 1

En el Top 1 de las ingenierías –todas las ramas– Francisco Herrera está en el puesto 166. Están registrados 6.590 investigadores, lo que significa que lo hacen sobre un total de 660.000 investigadores en todo el mundo. El puesto 166 es más que sobresaliente para este investigador. Le sitúa en uno de los mejores puestos. Enrique Herrera-Viedma también aparece entre los científicos más citados (1%) en la base de Essential Science Indicators dentro de la categoría de Engineering. Está en el puesto 680 de 6.590 científicos indexados en el top 1%.

La web of Science es el máximo exponente en la evaluación científica, pero también hay otras bases de datos y ‘rankings’ en los que estos dos profesores, que hablan con entusiasmo de su trabajo, están en lugares privilegiados. En el Scholar Google Francisco Herrera tiene un índice h de 58 y Enrique Herrera del 34. En este caso se recogen todas las publicaciones enlazadas en la web por la base de datos científica de Google.

No son simples números. El prestigio y el reconocimiento de estos dos investigadores trasciende fronteras. Sientan cátedra en sus artículos científicos y son utilizados para otras investigaciones básicas y también para desarrollar modelos de transferencia científica desde China hasta Estados Unidos. Francisco Herrera, por ejemplo, de las más de cinco mil citas, unas seiscientas las ha recibido de investigadores chinos –potencia en TIC–.

Esta labor está reportando un gran reconocimiento a Francisco

Herrera y a Enrique Herrera-Viedma. Empezaron a publicar el primero en 1993 y el segundo en 1995. Sólo diecisiete años y su carrera científica está en lo más alto tanto a nivel nacional como internacional. Su trabajo da prestigio además de a su grupo, a la Escuela de Informática y Telecomunicaciones de la Universidad de Granada en general. En este sentido, está muy cerca, Francisco Herrera, de conseguir un hito histórico para la institución universitaria granadina: Entrar en el grupo de los 250 investigadores más citados en todo el mundo en una ventana de 30 años de publicaciones científicas. Para el ranking de Shanghai, un referente mundial que mide la calidad y posición de las universidades, utiliza esta ventana de treinta años, pero en el caso de Francisco Herrera lo superará con algo más de quince. En un breve plazo, cuando se incluyan los datos de 2010 puede entrar en este listado Francisco Herrera. Enrique sí mantiene el ritmo de publicaciones tampoco tardará mucho. Francisco, por ejemplo, en dos años más serían unas dos mil citas anuales más. Este paso le permitirá a la UGR, por ejemplo, conseguir una muy buena puntuación en el cómputo general del citado ‘ranking’.

Son sólo algunos detalles de estos dos catedráticos jóvenes –Francisco, 44 años y Enrique, 41– nacidos en Jódar (Jaén) que están siendo referencia en el campo de las TIC a nivel mundial. Compaginan la investigación básica con la transferencia y sus datos se mida lo que se mida son de éxito. En su grupo de investigación, por ejemplo, este año han conseguido tres FPU –becas para formación de profesorado universitario– y un contrato ‘Ramón y Cajal’, un investigador belga que ha elegido la Escuela de Informática, concretamente el grupo ‘Soft Computing y Sistemas de Información Inteligentes’ para investigar. En el grupo cuentan con 31 doctores y 14 doctorandos en la actualidad. Además, Francisco Herrera ha recibido el premio ECCAI European Coordinating Committee for Artificial Intelligence (ECCAI) el año pasado; ECCAI Fellow 2009, reconocimiento del Comité Europeo de Asociaciones Europeas de Inteligencia Artificial.

## DOS DATOS

# 166

En el Top 1 de las ingenierías –todas las ramas– Francisco Herrera está en este puesto.

# 600

Enrique Herrera-Viedma cuenta con esta media de citas anuales de sus artículos.



El prestigio de estos dos profesores de la UGR trasciende fronteras. ■ ALFREDO AGUILAR

# Asaltan la ermita de la Virgen de las Angustias de Tablate para robar el dinero del cepillo

Los ladrones realizaron un butrón y ante la imposibilidad de abrir la caja tiraron la imagen y una cruz al suelo

:: RAFAEL VÍLCHEZ

**BÉZNAR.** La ermita consagrada a la milagrosa Virgen de las Angustias, situada en el Valle de Lecrín, junto a los tres puentes de Tablate y en la antigua carretera Granada-Motril (en el término municipal de El Pinar), ha sido asaltada por uno

o varios desconocidos que accedieron al interior tras realizar un butrón en la pared donde se encuentra el altar. Los ladrones buscaban el dinero que hubiera en el cepillo de hierro soldado en el interior de la puerta de acero, pero la fuerte cerradura lo impidió a pesar de los muchos golpes que sufrió. La imagen de la Virgen de las Angustias y la cruz han sufrido daños al caer al suelo cuando los ladrones se introdujeron por el pequeño agujero. La imagen ahora se encuentra en una casa de Béznar a la espera de ser reparada.

La ermita de la Virgen de las Angustias de Tablate data del año 1862. Varias veces ha sido reparada y robada. Una de las cuidadoras de la ermita de la Virgen de las Angustias, Lola González Moya (de Béznar), indicó ayer «que el asalto creemos que se produjo en la madrugada del pasado domingo. Una señora de Béznar que reside en Motril se acercó a la ermita al día siguiente para ponerle una vela a la Virgen de las Angustias y vio que la puerta estaba forzada, que alguien había hecho un agujero en el altar y que la imagen se encontraba en el suelo. Entonces esta buena mujer se acercó al pueblo y dio cuenta de lo que había pasado. Luego fuimos y vimos que el ladrón o ladrones habían accedido al interior mediante un butrón por la parte de atrás, que no pudieron romper el candado y, por lo tanto, no pudieron llevarse las limosnas. También vimos con tristeza que la imagen estaba deteriorada debido a la caída que sufrió cuando fue derribada al suelo. Lo sucedido fue dado a conocer a nuestro párroco y a la Guardia Civil», manifestó.

## Devoción y tradición

Según Lola González, tanto ella como varias mujeres de Béznar se encargan desde hace años de la limpieza de la ermita de la Virgen de las Angustias. «Nosotras nos acercamos cada semana a la ermita que dista del casco urbano de Béznar algo más de dos kilómetros, para barrerla, limpiarla y fregarla. También llevamos agua, ponemos y quitamos las flores secas y encendemos las luminarias procedentes de las donaciones de los devotos».

En esta ermita nunca faltan flores frescas y velas a la patrona de Granada y el dinero que se recoge en el cepillo «se los damos al cura y él lo destina a las iglesias de Béznar, Izbor, Pinos del Valle, El Chite, Mondújar y Talará», agregó.

Hasta este recinto se trasladan anualmente cientos de personas que profesan una gran devoción a la Virgen de las Angustias cuya imagen también está presente en este pequeño y solitario lugar.



Destrozos en la ermita que fue construida en 1862. :: RAFAEL VÍLCHEZ

# El PP pide que Cultura aclare sus incumplimientos en Orce

:: IDEAL

**GRANADA.** El parlamentario andaluz del PP Antonio Ayllón ha anunciado que presentará una propuesta en el Parlamento de Andalucía con el fin de que el consejero de Cultura, Paulino Plata, explique por qué no ha cumplido los compromisos que, desde el año 1999, tiene pendientes con las excavaciones en el yacimiento de la localidad granadina Orce.

Según detalló Ayllón, la Junta prometió la construcción de un Centro de Interpretación de los Primeros Pobladores, un Plan de Desarrollo Socioeconómico y la declaración de Patrimonio de la Humanidad de la Cuenca Guadix-Baza-Huésca. Sin embargo, el popular crítico que la actitud de la Consejería de Cultura al respecto ha sido «vegetativa, indigente y falsa en las ideas».

El diputado autonómico afirmó que la cultura es «pan y trabajo» para Granada, mientras para el delegado de Cultura, Pedro Benzal, es «inexistente». «Nos sorprende que Benzal se vaya a Orce a sacarse la foto, pero sus únicas declaraciones al respecto fueron para seguir obstaculizando las políticas culturales del Ayuntamiento de Granada, donde se ha postulado como obstaculizador profesional», manifestó Ayllón.

Por su parte, el diputado provincial José Torrente pidió a la Junta que le otorgue al yacimiento de Orce la importancia que tiene y que le restituyan al profesor Gibert el prestigio profesional.

# Salobreña desbloquea su puerto deportivo tras veinte años de espera

:: LAURA UBAGO

**SALOBREÑA.** Después de numerosos trámites e informes, será la Agencia Pública de Puertos la que se encargue de otorgar la concesión de la dársena que tendrá hasta un museo de la caña. La Costa Tropical después de tanto gritar y patallar ha conseguido que se dé luz verde a la construcción de un nuevo puerto deportivo, que le hará acercarse, en número de amarres, al resto de litorales andaluces. El municipio de Salobreña después de más de veinte años de espera, ha conseguido desbloquear el proyecto de una dársena deportiva en La Caleta, una ilusión que surgió en el año 89 y que dejaron plasmada en el Plan de Ordenación Urbana de aquel entonces.

El concejal de Urbanismo de Salobreña, Manuel Pérez Cobos, llega con la sonrisa puesta de una reunión que mantuvo, a principios de semana, con la viceconsejera de Obras Públicas de la Junta de Andalucía, Marifé Montero, de la que se trajo la noticia del «total» desbloqueo del puerto deportivo caleteño. El último avance ha sido conocer que la dársena «no tendrá que esperar a la aprobación del Plan Subregional a pesar de estar recogida en él». Dice el edil que Montero se mostró muy interesada en el proyecto y muy comprometida «con los temas de esta tierra».

Para Pérez Cobos el no tener que esperar a la aprobación del POT, significa «todo» y pone fin a los trámites burocráticos que ha realizado el Ayuntamiento. El concejal de Urbanismo quiere dejar claro que el puerto deportivo cuenta con informes «favorables de Costas y de la Junta» y que ya ha desaparecido la incertidumbre que tenían.

Ahora, el edil de Urbanismo salobreño se reunirá con el gerente de la Agencia Pública de Puertos de Andalucía que «será la que se encargue de otorgar la concesión para la construcción y gestión de la dársena». Pérez Cobos está convencido de que todo irá bien y que el proceso seguirá su curso porque «ya hubo empresas interesadas en el proyecto», que el concejal volverá a sondear.

## Mejor futuro

Junto al puerto deportivo que tendrá una extensión de 84.000 metros cuadrados y que contará con 316 amarres, se construirán 444 viviendas, un gran parque y un museo de la caña de azúcar que estará albergado ni más ni menos que en las instalaciones de la Azucarera del Guadalfeo (antiguamente Nuestra Señora del Rosario).

Para ello se aprobará definitivamente, en breve, un plan especial que determinará cómo quedará la zona que también tendrá en el frontal del puerto locales comerciales y aparcamientos.



Manuel Pérez Cobos señala dónde irá el puerto. :: S. RODRÍGUEZ

# Albolote reunirá este fin de semana un centenar de tunos de varias universidades

:: R. I.

**GRANADA.** Albolote se convertirá durante el viernes y sábado en el punto de encuentro de más de un centenar de tunos pertenecientes a la Escuela de Magisterio de la Universidad de Málaga, la

tuna de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Sevilla, la tuna del Distrito Universitario de Granada y la tuna de la Universidad de Oporto, como tuna extranjera invitada. Estas cuatro universidades conforman el cartel del I Certamen Internacional de Tunas 'Villa de Albolote 2010' que ayer presentó la concejala de Cultura, Marta Nievas.

Entre las actividades se encuentran un pasacalles por el centro comercial abierto, el concurso de tunas (sábado, 20 h. en la Casa de la Cultura) o las rondas de tunas (viernes 21:30 h. en Pz. España).

## Contra los toros (de España)

FÉLIX MADERO

Ahora sé que no se trataba de la suerte del toro. Era de España y lo que España significa



Nuestra democracia no es falsa, y afirmarlo es una exageración o, peor aún, una mentira. Lo leo, lo escucho y lo veo con una frecuencia que inquieta, y sobre todo con una aceptación entre segmentos de la extrema derecha que empieza a preocupar. La democracia, la nuestra, es imperfecta. Pero siendo así jamás, nunca, en la Historia de España disfrutamos de un momento en el que la libertad nos ha acompañado con tanta devoción. Paul Auster interpreta el sentir de muchos españoles cuando afirma que para los hombres que no tienen creencias la democracia es su verdadera religión.

Lo que hace unas semanas hizo el Parlamento de Cataluña prohibiendo las corridas es un error, pero fue una decisión democrática. Lo que hizo ayer blindando los 'correbous' es también un error, pero no hay una gota de democracia. Un error no se enmienda con otro error, como un delito no se soluciona con otro delito. Pero eso es lo que está pasando en Cataluña, una sociedad tensionada por culpa de unas elecciones que anuncian cambio y fin del tripartito. Miles de habitantes despistados y en permanente desapego de una clase política instalada en la supervivencia y el mantenimiento del poder. Que los mismos diputados que votaron contra las corridas asuman con naturalidad el blindaje de una tradición en la que el animal es maltratado provoca inquietud y, por qué no decirlo, una cierta repugnancia política por aquellos que hacen una cosa y la contraria.

Cuando las corridas, socialistas y convergentes tuvieron libertad de voto; ayer no, votaron animados por el dedo del pastor que marca el camino a todo el rebaño. Cuando las corridas, filósofos, veterinarios y artistas desfilaron por el Parlament y abominaron de ellas; ayer no hubo nadie que recordara con argumentos -falsos o no, que como se ve para tener razón poco importan-, que dijera que el toro sufre en las corridas y sufre en los 'correbous'. Tampoco he visto a los animalistas recoger firmas y pedir adhesiones contra una tradición cuyo fundamento es bastante más simple que la tauromaquia evolucionada durante siglos. ¿Dónde estaban, qué hacían, que sentían cuando los diputados blindaban ayer al toro torpe y bobalicón que corre las calles de municipios catalanes, muchos de ellos gobernados por CiU y ERC? Cuando la democracia se vacía de contenidos en los parlamentos, aparece una cosa que recuerda mucho a la charlotada: el toro es falso, el torero un trunfo, las normas no existen y el público se entretiene. La desmesura que ayer vivió el Parlament en este asunto sólo tiene un beneficio: elimina dudas. Ahora sé lo poco que importa a los diputados catalanes el trato a un animal. Ahora sé que no se trataba de la suerte del toro. Era de España y lo que España significa. Crean que el sufrimiento del toro es terrorífico. Animalistas, prohibicionistas y filósofos de los derechos del toro pueden descansar en paz mientras toman una cerveza presenciando un 'correbous'. Le llaman democracia. Pero no lo es.

SANSÓN



## SUBE Y BAJA

SUBE

### Profesores brillantes en la Universidad

La Universidad de Granada siente el orgullo de tener en su seno a dos profesores brillantes que cuantan con el máximo reconocimiento internacional. Se trata de Francisco Herrera y Enrique Herrera-Viedma, dos investigadores que desarrollan su labor en el área de la computación, catedráticos y especialistas en el campo de las tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC). Sus trabajos son los más citados del mundo, en el caso de Enrique Herrera-Viedma son 600 las citas anuales de sus artículos. Francisco Herrera está en el top de las ingenierías. Dos profesores para sentirse orgullosos.



Francisco y Enrique Herrera. :: A. A.

BAJA

### Otro desaguisado urbanístico en Albaicín

Hasta hace siete años, los vecinos del Bajo Albaicín podían llegar desde la cuesta Beteta hasta calle Elvira, recorriendo los veinte metros que pasaban por una antigua casa de paso (que da nombre a una pequeña calle). Ya no pueden hacerlo, porque el promotor que restauró la vivienda, decidió cerrarlo. Urbanismo le advirtió que el edificio tenía una servidumbre de uso público, y que debía mantener abierta esa puerta en horario diurno, pero el propietario no ha hecho ni caso. Y en caso de emergencia, Bomberos o O61 tendrán que recorrer 300 metros en lugar de 20.

## Dicen que Dios no existe

JAVIER GARCÍA RULL

Ha causado cierto revuelo en la opinión pública la reciente afirmación del físico Stephen Hawking, nada nueva en él, por otra parte, de que Dios no existe. A algunos creyentes incluso les han entrado ciertas dudas: si un científico, que conoce tan bien las leyes de la ciencia, no cree en Dios, ¿cómo voy a creer yo?

Sin embargo pienso que es importante no confundir la ciencia con los científicos. Cuando no hablan de su ciencia sino de sus opiniones personales, estas no tienen un valor científico y son discutibles. La opinión de un premio Nobel de Física sobre fútbol, música o política vale tanto como la de otras personas.

Algunos científicos no creen en la existencia de Dios por diversos motivos: por desconocimiento de las respuestas o explicaciones profundas que ofrece la religión a los problemas reales que ellos plantean; o a veces por motivos o experiencias personales que le han llevado a alejarse de Dios.

Lo que está claro es que no hay ninguna verdad científica que se oponga a la

existencia de Dios. Si hubiera razones científicas para no creer en Dios, no habría hombres de ciencia creyentes. Y, sin embargo, hay muchos y grandes científicos que sí son creyentes.

El mismo Albert Einstein, autor de la Teoría de la Relatividad, afirmaba que la religión sin la ciencia estaría ciega, y la ciencia sin la religión estaría coja también.

Von Braun, el cerebro de los vuelos espaciales americanos, el hombre de la NASA que logró poner el primer hombre en la luna, era creyente, y llegó a decir que cuanto más conocemos la naturaleza, más razones nuevas encontramos para asombrarnos de la creación divina.

Heisenberger, premio Nobel de Física y uno de los talentos más grandes del siglo XX, habla de Dios como autor del cosmos.

Por tanto, hay científicos creyentes y no creyentes, pero un buen científico conoce los límites de su ciencia y sabe que sus opiniones sobre las cosas no materiales valen tanto como las de los demás.

En el fondo de la opinión de Hawking

late el viejo error de querer reducir la realidad a la realidad material. Hay muchas realidades humanas que no son materiales: un sentimiento, un afecto, un recuerdo, la amistad, el amor... son tan reales como un bloque de granito, aunque no puedan detectarse con un microscopio. ¿De qué color es un pensamiento, una duda, una ilusión?

Los científicos serios saben que el método científico (medir, cuantificar, etc.) no agota toda la realidad, ni sirve para conocer las realidades materiales. Yo peso 68 kg., pero no soy 68 kg. de carne, y mido 1'72 m., pero no soy 1'72 m. El método científico no sirve para captar un chiste, una mirada de cariño o comprender el sentido de la justicia. La ciencia no puede ni podrá nunca explicarlo todo.

Y es que, sin llegar a lo que decía Séneca de que "Bonus vir sine Deo nemo est", o, no hay hombre bueno sin religión, lo cierto es que para llegar a conocer a Dios son necesarias algunas disposiciones. Hace falta sensibilidad, connaturalidad, cercanía: "Jamás un ojo hubiera podido ver el sol sin haberse hecho previamente semejante al sol, ni un alma hubiera podido ver lo bello, sin haberse hecho antes bella. Que todo se haga primero deiforme y bello si quiere contemplar a Dios y a la belleza". Esto decía Virgilio, que no era cristiano pero tenía el sentido religioso de Platón.